



Laurent FROIDEVAUX, Maire de Saint Fulgent des Ormes
Le Conseil Municipal de Saint Fulgent des Ormes
Pierre OSOWIECHI, Vice-président du Comité Français pour Yad Vashem



Vous prie de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle

Michel LAGASSY-HAREL Ministre aux affaires administratives de l'ambassade d'Israël
remettra à titre posthume :

La Médaille et le Diplôme de Justes parmi les Nations à

Albert et Juliette CHAUSSÉE

représentés par leurs enfants Ginette, Jean-Claude et Albert
pour avoir aidé, protégé et sauvé à leurs risques et périls,
Irma NAOUN de la barbarie nazie.

Dimanche 21 octobre 2012
à 11 h 00

En leur honneur, la salle des fêtes portera leur nom et à la fin de la cérémonie, une plaque
commémorative sera dévoilée.

*La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem
aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs sous l'Occupation, au péril de leur vie.*



Mairie de Saint Fulgent des Ormes – 25 rue des Tisserands - 61130 - mairie-st-fulgent-des-ormes@wanadoo.fr

Médaille et le Diplôme de Justes parmi les Nations décernés à Albert et Juliette CHAUSSÉE le 21 octobre 2012

Histoire du sauvetage

En 1942, Albert et Juliette CHAUSSÉE exploitaient leur ferme à St Fulgent des Ormes au lieu-dit la Giletterie.

Le père d'Irma, Messoud NAOUN, de santé fragile est soigné par Sœur Andrée à l'hôpital Saint Joseph à Paris. Celle-ci favorise le placement de deux des filles de Messoud NAOUN dans deux fermes de l'Orne. C'est ainsi que Irma, 10 ans, est accueillie chez les CHAUSSÉE. Albert et Juliette ont 4 enfants : Juliette, Ginette, Jean-Claude et Albert. Irma est choyée, fait partie de la famille.

Elle va à l'école, passe son certificat d'études en mai 1943. Monique TRUDELLE, fille des instituteurs à l'époque en témoigne. Pour ne pas éveiller les soupçons, Irma va à l'église avec sa famille d'accueil. Elle est présentée comme une petite fille éloignée de Paris car tout fait défaut dans la capitale.

Parfois, Irma a la visite de ses parents, qui repartent avec des victuailles données par la famille CHAUSSÉE.

Irma se souvient du passage de soldats allemands, venus chercher de la nourriture à la ferme.

Mme NAOUN vient reprendre sa fille au début de 1945. Irma et la famille CHAUSSÉE ont beaucoup de chagrin. Ginette CHAUSSÉE, épouse PELLETIER, se souvient de l'arrivée d'Irma, qu'elle a considéré comme sa grande sœur.

La famille CHAUSSÉE a accueilli Irma, sachant qu'elle était juive, afin de la protéger et de la sauver.